
 

 PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ÉCOLE DE L’ODYSSÉE, 
TENUE LE 15 OCTOBRE 2019 AU 169, RUE DAVID SUD, SAINT-AMABLE, À 18 H 30 

  
 ÉTAIENT PRÉSENT(E)S : 
 

École 
Jacinthe Bélair, ens 
Nathalie Gemme, ens 
Ève-Ann Gemme, ens 
Isabel Fernandez, service de garde 

Parents 
Caroline Fortier 
Catherine Thériault 
Marie-Lyne Duguay 
Sandra Laliberté 

  
ÉTAIT ABSENT : Mélissa Bernard, parent 

 
Direction 

Christian Descôteaux, directeur 

 1. Ouverture de l’assemblée à 18 h 30 par Christian Descôteaux, directeur 

 2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

 Ajout du point 10.1 « Programme intensif d’anglais » 

CE 19-20-01 Proposé par Caroline Fortier et adopté à l’unanimité. 

 3. Composition et fonctionnement du Conseil d’établissement 

 

3.1. Tour de table et élection au poste de président 
- Poste vacant pour le soutien. 
- Madame Caroline Fortier est élue présidente par acclamation. 
- Le poste de vice-présidente reste vacant. 

 

3.2. Désignation du représentant de la communauté s’il y a lieu 

Aucun représentant. 

 

3.3. Formulaires à compléter pour la réunion 

Les membres du Conseil d’établissement complètent les formulaires. 

  

CE 19-20-02 

4. Nomination d’un secrétaire 

Christian Descôteaux agira à titre de secrétaire pour la réunion du 15 octobre 2019 

Proposé par Caroline Fortier et adopté à l’unanimité. 

 5. Adoption du procès-verbal du 20 juin 2019 

 

5.1. Questions afférentes au procès-verbal 

3.1 (5.3) Habits de sport. 

Étant donné que nous n’avons pas eu la subvention pour la mesure 50530, M. 
Descôteaux n’a pas poursuivi les démarches. Le projet reste tout de même actif. Une 
réévaluation sera faite ce printemps. 

5.4 Cour d’école. 

Dû à des délais occasionnés par les SRM, aucune entreprise ne pouvait réaliser les 
travaux cet automne. Étant donné la situation, M. Descôteaux a annulé l’appel d’offre 
et fera une nouvelle demande 50530. 

CE 19-20-03 Proposé par Jacinthe Bélair et adopté à l’unanimité. 
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 6. Parole au public 

 Aucun public 
 

 7. Points de décision et d’adoption 

 

7.1. Calendrier des rencontres 

Les membres se consultent et conviennent du calendrier des rencontres. 

CE 19-20-04 Proposé par Marie-Lyne Duguay et adopté à l’unanimité. 

 

7.2. Adoption des règles de régie interne 2019-2020 

Christian Descôteaux nous présente les règles de régie interne avec des modifications 
proposées. Ce document est approuvé avec les modifications. 

CE 19-20-05 Proposé par Catherine Thériault et adopté à l’unanimité. 

 

7.3. Activités éducatives complémentaires 

7.3.1. Activités éducatives pour tous les groupes 

Les activités éducatives complémentaires présentées aux membres sont 
approuvées. 

L’école a obtenu deux subventions pour les activités et/ou sorties pédagogiques. 

CE 19-20-06 Proposé par Sandra Laliberté et adopté à l’unanimité. 

 

 

CE 19-20-07 

7.4. Frais chargés aux parents 
M. Descôteaux présente les montants selon le coût réel. 
 
Proposé par Nathalie Gemme et adopté à l’unanimité. 

 7.5. Demandes d’autorisations pour les sorties à l’extérieur de l’école durant les temps de 
classe (bibliothèque, parcs, visite de l’école secondaire François-Williams, piscine 
municipale, crèmerie, patinoire municipale et tout autre installations municipales). 

Les élèves pourront faire des sorties à l’extérieur du terrain de l’école avec leur 
enseignant.  Par contre, il est préférable d’avoir des parents bénévoles lors de ces 
sorties. 

CE 19-20-09 Proposé par Ève-Ann Gemme et adopté à l’unanimité. 

 7.6. Dérogation à la politique alimentaire pour les journées spéciales 

Les friandises sont acceptées en classe lors des événements spéciaux (Halloween, Noël, 
etc.).  Il faudra porter une attention particulière au choix des friandises pour les élèves 
ayant des allergies. 

CE 19-20-10 Proposé par Nathalie Gemme et adopté à l’unanimité. 

 

7.7. Campagne de financement 

7.7.1. Classe rouge avec les élèves de 6e année 

Les membres autorisent les élèves de 6e année à faire une campagne de 
financement pour leur classe rouge.  Les enseignantes ont libre choix sur les 
produits à vendre. 

CE 19-20-11 Proposé par Marie-Lyne Duguay et adopté à l’unanimité. 

 7.7.2. Campagne de financement école 
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Il y aura une campagne de financement pour l’école en février. Les membres 
feront un retour en décembre pour le choix des produits. 

CE 19-20-12 Proposé par Isabel Fernandez et adopté à l’unanimité. 

 

7.8. Fonds à destination spéciale 

M. Descôteaux demande l’autorisation d’engager les sommes nécessaires pour la 
mesure 50530 « aménagement de la cour d’école ». 

CE 19-20-13 Proposé par Ève-Ann Gemme et adopté à l’unanimité. 

 8. Points d’information 

 

8.1. Budget de fonctionnement du Conseil d’établissement 

M. Christian Descôteaux nous explique le budget de fonctionnement.  Un montant de 
435 $ est alloué pour l’année scolaire 2019-2020. 

 

8.2. Invitation à la formation dédiée aux membres du Conseil d’établissement 

M. Christian Descôteaux mentionne qu’il n’a pas encore reçu l’information. 

 

 
8.3. Retour Photos scolaires (10 octobre).  

Un retour est fait sur la journée du 10 octobre 2019. Dans l’ensemble, tous sont 
satisfaits de la compagnie et proposent de poursuivre avec eux l’an prochain. 

 9. Parole aux divers représentants 

 9.1. Comité de parents 

 
Lors de la première rencontre, il y a eu la présentation des membres, présentation du 
rapport annuel et présentation des règles de régie interne. 

 9.2. OPP 

 

Mme Mélissa Bernard étant absente, M. Descôteaux fait un retour sur le début 
d’année. Nous avons eu les deux diners maïs et l’organisation de la bibliothèque. M. 
Descôteaux rappelle qu’il y a un moyen dans le plan d’action pour augmenter le 
nombre d’occasions où les parents sont invités à participer aux activités de l’école. 

 9.3. Enseignants 

 

Les enseignants font un résumé de leur début d’année. Voici les grandes lignes : 

Préscolaires : - Thèmes sur les couleurs, 
 - Visite d’une ergothérapeute, 
 - Visite d’un théâtre de marionnettes. 
 
1re année : - Dépistage avec les orthopédagogues (tous les degrés), 
 - Histoires d’Halloween avec parents, 
 - Rallye math avec les 6e année. 
 
2e année : - Ateliers d’écriture, 
 - Activités sur les monstres (octobre), 
 - Thématique de l’automne. 
 
3e année : - Thématique des Iroquoïens, 
 - Nouveau matériel Matcha, 
 - Zoo mobile : créatures de la nuit, 
 - Utilisation du stylo magique. 
4e année : - En science le thème du sang est abordé et se conclu avec la collecte 

de sang le 16 octobre. 



Procès-verbal du Conseil d’établissement 
Réunion du 15 octobre 2019 Page 4 
 
 

 - En arts on explore le thème de l’année « Laisser sa trace » avec nos 
prénoms en masque africain et en mosaïque.  Mme Josée a fait le 
projet des mains superposées. 

 - Le groupe 403 a débuté un projet de tutorat avec le groupe de Mme 
Mariannick en 2e année. 

 - Nous aurons la visite du Zoo mobile avec l’activité « Ouach un 
reptile » le 18 novembre. 

 
5e  année : - Sciences : vers de farine qui deviendront des ténébrions et 

expérience œuf dans le vinaigre 
 - Art: prénom à la manière de Romero Britto et visage de monstre 

craie de cire et peinture or 
 - Ecr: dilemmes moraux et valeurs à travers des albums et des 

chansons. 
 

6e année : - Camp Havre familiale. Nous referons l'activité l'an prochain.  
 - Cross country Une belle activité à refaire. 
  - Le 17 octobre les élèves de 6e année auront la chance de voter pour 

les élections canadiennes.  
 - Le 24 octobre nous aurons la chance d'avoir la rencontre d'un ancien 

soldat ayant vécu la 2e guerre mondiale. Un beau moment à venir.  
 
DSC : - Priorité pour s’installer, 
 - Prof Dino, 
 - Récréations intégrées avec l’école, 
 - Tournée de sensibilisation par le psychologue (autres classes). 

 

 9.4. Service de garde 

 

 Nous avons environ 320 élèves réguliers, 110 dineurs et près de 170 inscriptions pour 
la prochaine journée pédagogique (ferme d’André). 

 

 9.5. Personnel de soutien 

 

Le poste d’agent de bureau n’a pas encore été comblé. 

 

 

9.6. Parole au public 

Aucun public. 

 

10. Questions diverses 

10.1. Anglais intensif 

Un parent a demandé d’étudier la possibilité d’avoir un programme d’anglais intensif 
à l’école. Diverses discussions suivent et il a été convenu que : 

- Voir les autres modèles qui existe dans la CSP, 
- Voir l’intérêt du personnel,  
- Voir les données probantes, 
- Rediscuter de ce point à une rencontre ultérieure. 

 11. Levée de l’assemblée à 20 h 51. 
 

Christian Descôteaux, directeur  Caroline Fortier, présidente 
 


